



SUMARIO

No. 2834
14 /05 /25

- 1 **LAS ELECCIONES NO RESOLVERÁN LA CRISIS**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Manifiesto a los trabajadores, a los sindicatos, a las organizaciones que se reclaman de la clase obrera. (Extractos)
EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS MUNDIAL TENDRÁ CONSECUENCIAS TERRIBLES PARA LOS OPRIMIDOS EN TODO EL MUNDO CORRESPONDE A LA CLASE OBRERA ENFRENTAR LA DESCOMPOSICIÓN CAPITALISTA CON SU PROPIA POLÍTICA.
- 3 **RECORDANDO A GUILLERMO, A 16 AÑOS DE SU FALLECIMIENTO**
- 4 **MOVIMIENTO AL SOCIALISMO EN SU ÚLTIMO SUSPIRO DE VIDA**
- 5 **La privatización del servicio de la basura no funciona:**
BASTA DE POLITIQUERIA Y LOCALISMO, NO QUEREMOS VIVIR EN LA MUGRE
- 6 **Partido Obrero Revolucionario - Santa Cruz:**
SÓCIMO PANIAGUA COLOCA LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE SANTA CRUZ AL SERVICIO DE PATRONES GANADEROS, SECUNDANDO SU DEFENSA DE LA SUBIDA DEL PRECIO DE LA CARNE Y LA LIBERACIÓN DE LAS EXPORTACIONES.
- 7 **ABEMUS PAPA**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **A gritos de "congreso, congreso" Huarachi es expulsado de una reunión del Sindicato de Huanuni.**
 - **Federación de Mineros anuncia que se llevará un ampliado para definir medidas contra Juan Carlos Huarachi.**
 - **Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Huanuni repudia y rechaza el acuerdo formado entre el gobierno y el sector cooperativo minero de FENCOMIN**
 - **Trabajadores del PUMA KATARI y la C.O.D. - La Paz se movilizan para evitar que un amparo constitucional tumbe el derecho a la sindicalización**
 - **Nuevos despidos en PIL: 35 trabajadores tercerizados son desvinculados de manera injustificada**
- 9
 - **8 MAYO 1945: A PROPÓSITO DE LA VICTORIA SOBRE EL NAZISMO**
 - **EL ALTO: MAESTROS RURALES DE LA PAZ RECHAZAN INCREMENTO SALARIAL Y DESCONOCEN A DIRIGENCIA DE LA COB**
- 10 **Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia**
EN DEFENSA DE LA MINERIA NACIONAL EN BENEFICIO DE LOS BOLIVIANOS
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1033. 14 de mayo 2025**
URUS - U.M.S.F.X.
LA ALIANZA FACHOMASISTA, PRETENDE IMPONER UN CONGRESO UNIVERSITARIO PARA PROFUNDIZAR LA DESTRUCCIÓN DEL CO-GOBIERNO Y LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO.
- 12
 - **CEDLA:**
EL MODELO DEL M.A.S. CONSOLIDÓ UN CAPITALISMO PARA POCOS, SALARIOS ESTANCADOS Y GANANCIAS RÉCORD PARA EMPRESARIOS
 - **MÁS DE 10.000 PALESTINOS PRISIONEROS EN CÁRCELES Y CAMPOS DE DETENCIÓN EN TERRITORIO OCUPADO POR EL SIONISMO**





No.2834
14/05/ 25
Edición digital



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

LAS ELECCIONES NO RESOLVERÁN LA CRISIS **¡ORGANIZARNOS PARA LA LUCHA CONTRA EL PAQUETAZO QUE** **PREPARA LA BURGUESÍA!** **¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICO SINDICAL!** **¡RECUPERAR LA C.O.B. PARA LOS TRABAJADORES!** **¡RESPONDER A LA FARSA BURGUESA CON EL VOTO** **NULO!**

El sinvergüenza Huarachi fue expulsado, al grito de ¡Congreso!, ¡Congreso!, de una reunión en el sindicato de Huanuni a la que se presentó para a pedir nominar a los representantes de este distrito en las listas del MAS-IPSP para las elecciones. El sindicato minero de Huanuni es, o era, arcista.

Los burócratas oportunistas no han tardado nada en aparecer, ante el agotamiento del arcismo, como propugnadores de la candidatura de Andrónico Rodríguez con la misma cantaleta de la unidad en torno a él, para impedir el retorno de la vieja derecha.

Andrónico es, por lo poco que ha declarado, especialmente ante los agroindustriales del oriente, una versión aún más derechista y proburguesa del masismo en agonía mortal.

Otra vez quieren arrastrar al movimiento minero tras la farsa electoral con los argumentos trillados de que hay que "votar por el mal menor" y que el voto nulo favorece a la derecha.

Los trabajadores conscientes debemos señalar que, en las elecciones nacionales están disputando el poder, por un lado todos los neoliberales que pretenden "resolver la crisis" descargándola sin contemplaciones sobre las espaldas de los explotados y las grandes mayorías empobrecidas del país y, por el otro, lo que queda del masismo, falso socialista, hundido en la corrupción, servil a los empresarios y a las transnacionales,

Todos ellos representan los intereses de los burgueses, nuestros enemigos, explotadores del pueblo trabajador. Lo que corresponde desde nuestra condición de clase revolucionaria, es votar nulo y prepararnos para la lucha contra el paquetazo antipopular, antinacional y antiobrero del gobierno que resulte de la charca electoral burguesa.

A 16 AÑOS DE LA MUERTE DEL
REVOLUCIONARIO PROFESIONAL, GUILLERMO
LORA, (17 DE MAYO DE 2009)



CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO
(1935-2025) 90 Aniversario

EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS MUNDIAL TENDRÁ CONSECUENCIAS TERRIBLES PARA LOS OPRIMIDOS EN TODO EL MUNDO

CORRESPONDE A LA CLASE OBRERA ENFRENTAR LA DESCOMPOSICIÓN CAPITALISTA CON SU PROPIA POLÍTICA.

Estamos frente a un fuerte agravamiento de la crisis internacional debido a la ofensiva de Trump por recuperar el papel hegemónico de EE.UU. a cualquier precio. La burguesía de las potencias y también de los países atrasados debaten cómo responder a las consecuencias ... Lo que sí sabemos es que buscarán descargar la crisis sobre las espaldas de los trabajadores, de la mayoría oprimida.

La aguda crisis económica en EE.UU, llevó a la principal potencia a adoptar medidas ultraproteccionistas rompiendo la política de globalización y “libertad de comercio” que implantó en las últimas décadas. Su objetivo es reducir su endeudamiento, reducir su balanza comercial negativa, integrar localmente sus cadenas de suministros vitales, incrementar la producción de mercancías en su país y expandir su territorio mediante anexiones, asegurándose la provisión de minerales necesarios, etc. Estas medidas generarán recesión, alza de los precios, freno de la economía, más desocupación y precarización para los trabajadores, inclusive en su propio país.

Esta política desesperada y prepotente de EE.UU. potencia las tendencias a la guerra como ya se observa especialmente en Oriente Medio con la continuidad de la masacre genocida en Gaza con el objetivo de expulsar a todos los palestinos de sus tierras. Presiona abiertamente para anexarse Groenlandia, someter a Canadá e imponer una paz imperialista en Ucrania asegurándose el saqueo de sus recursos. Su objetivo estratégico es enfrentar a China y frenar su ascenso, ... como lo muestran sus iniciativas sobre Panamá, sobre las rutas marítimas del Ártico, y también exigiendo a las semicolonias que rompan los acuerdos económicos que tengan con China.

Esta crisis expone la ruptura entre las potencias imperialistas y el choque de intereses entre diferentes sectores de la burguesía imperialista al interior de EE.UU., ... deja al desnudo las contradicciones insalvables del capitalismo que se han acumulado: el choque entre el elevado desarrollo de las fuerzas productivas con las relaciones de producción, el choque con las fronteras nacionales; la caída de la tasa de ganancia; la crisis de sobreproducción, agudizada por la contracción del mercado en el que el consumo ha caído drásticamente como emergencia de incremento en la pobreza general de la población. Estamos frente a un capitalismo en agonía, que no se puede reformar y que coloca objetivamente la tarea de acabar con él por medio de la revolución social.

La clase obrera debe reaccionar en todo el mundo enfrentando estas políticas y sus consecuencias desastrosas que pueden llevar a la humanidad a un caos mayor al que ya vivimos y del que sea más difícil salir. ...

- ❖ Luchando por defender el poder adquisitivo del salario y las jubilaciones para que no sigan destruyendo el valor de la fuerza de trabajo, ...
- ❖ Impidiendo el cierre de fábricas, los despidos, las suspensiones, luchando por empleo para todos ..., por el control obrero de la producción.
- ❖ Rechazando toda contrarreforma que busque precarizar más nuestras condiciones de trabajo ...
- ❖ En las naciones oprimidas, ... la lucha por el proteccionismo de nuestras industrias y por un genuino desarrollo industrial. ...
- ❖ Rechazando la entrega y el saqueo de nuestros recursos; por terminar con toda forma de rapiña financiera.
- ❖ Rechazando toda imposición del imperialismo, defender la soberanía y autodeterminación de las naciones. ... combatir el armamentismo, expulsar las bases militares del imperialismo, romper los acuerdos militares.

La clase obrera debe convertirse en el caudillo de todos los oprimidos, levantarse con sus propios métodos de lucha, con sus propias organizaciones, con su propia política, independizándose de toda tutela de la burguesía. ...

La clase obrera, los trabajadores, la mayoría oprimida debe plantearse cómo tomamos en nuestras manos el rumbo de la economía, cómo la organizamos y planificamos en base a nuestras necesidades. Cómo terminamos con el poder de los capitalistas que en su agonía nos llevan a la destrucción. Y a la vez, cómo planteamos nuestra propia lucha por el poder. ...

Es el momento de revitalizar nuestra intervención en los movimientos con una política independiente. Tenemos que ... volver a colocar a la clase obrera como centro dirigente de las masas, en nuestros países y a escala mundial. Este es el trabajo que hacemos desde el CERCI para reconstruir el Partido Mundial de la Revolución Socialista.

RECORDANDO A GUILLERMO, A 16 AÑOS DE SU FALLECIMIENTO

Manuela

17 de mayo de 2009 Guillermo, el revolucionario profesional, se nos fue físicamente, mas su pensamiento y enseñanzas, convertidos en programa, quedaron impresos y los tenemos ahí, a la mano, para desbrozar de malezas el camino, y darle a nuestras acciones, el contenido revolucionario que requiera el momento.

La conciencia de clase se genera y atesora en el seno de la vanguardia, en el Partido que es Programa revolucionario. El POR, su Partido, nuestro Partido, admirable para propios y extraños por la claridad de su programa, su actuación unitaria, la honestidad, la pasión y entrega de su militancia, es la herencia que nos dejó Guillermo. Este Partido, con una trayectoria límpida, honesta, valiente, inquebrantable, un puñado de camaradas hechos a su imagen, dispuestos a dar todo de sí por transformar esta sociedad caduca, es decir, sacar al hombre de su miseria física y moral y transformarlo en el hombre nuevo.

La lucha del proletariado por mejores condiciones de vida lo hace madurar y percatarse de su condición de explotado, imponiéndole tareas comunes, desarrollando su instinto comunista. Pero, la conciencia de clase necesariamente viene de fuera... “del análisis científico de las leyes del desarrollo de la sociedad; este trabajo es propio de los núcleos intelectuales, ...” (“Teoría marxista del Partido”, G. Lora)

En Bolivia, un país atrasado y pobre se dio este fenómeno: la colosal fusión entre la ciencia y la práctica, el despertar de la conciencia del proletariado, el salto del obrero de clase en sí a clase para sí. Este hecho es el que permitió que ese joven universitario, Guillermo, redactara, interpretara, este despertar de la conciencia, que plasma el sentimiento del obrero: la famosa “Tesis de Pulacayo”, al calor de ese momento nació un programa, documento que es fruto del desarrollo más alto del pensamiento humano: el marxismo, el trotskismo que dio respuesta a los problemas más acuciantes del país. Aprobada en el distrito minero de Pulacayo en 1946 con el nombre de “Tesis Central de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia”, que caracteriza por primera vez al país como “capitalista atrasado” y señala la estrategia de la Dictadura del Proletariado.

La Asamblea Popular, otro hito de importancia capital se dio en 1971, cuando el Partido Obrero Revolucionario, contribuyó a la transformación de la COB de organización sindical en instrumento para la toma del poder, esta es la época en la que se libró la batalla más seria de la historia política del país: la lucha por la estructuración de un órgano de poder, el mismo que lo sentíamos al alcance de nuestras manos y la prensa internacional difundía la noticia que en Bolivia nació un Soviet.

Posterior a ello, el POR –Guillermo- al polemizar con todas las corrientes de la “izquierda”, allá en el exilio chileno, hizo se aprobara el programa del FRA, subordinando así a todo el espectro de la política boliviana al programa del POR. Allí Guillermo se irguió representando a la nación sojuzgada y obligó a toda esa gama de oportunistas que firmaran un documento que reconocía el liderazgo obrero en la dirección de las futuras luchas, claro que no prosperó, lo traicionaron tan pronto salieron de la reunión. Este fue el Guillermo que nos representó en diferentes etapas de la historia que le tocó vivir, estos hechos de tanto valor se proyectan en los militantes hasta hoy.

Guillermo es la representación genuina del más alto grado de desarrollo de la conciencia del proletariado boliviano. El vio mejor y más lejos que ningún otro en el Partido.

Así vistos los acontecimientos, el carácter autoritario que le adjudican aquellos que, por una u otra razón, se apartaron de la lucha, es porque no hubo algún otro que pudo, al enfrentarlo, superar su capacidad. La política revolucionaria es lucha de ideas, de capacidades, el que ve más lejos y con mayor claridad es quien dará las líneas maestras para la concreción del programa y de la línea a seguir en las luchas futuras, fue esto lo que lo diferenció. La lucha política es apasionada, no da concesiones cuando está en juego el destino de la humanidad, las luchas de posiciones políticas no pueden ser de salón, son ríspidas, fuertes, allí va el destino mismo del pedazo de pan del hambriento. Ahí no hay cabida para contemporizar con el oponente, se está jugando la lucha por un mundo mejor o seguir en la larga noche del capitalismo en putrefacción.

Quien no esté dispuesto a enfrentar y aplastar cualquier brote de desviación en la construcción del Partido con contundencia, no puede dirigir una organización de las características de un partido bolchevique.

MOVIMIENTO AL SOCIALISMO EN SU ÚLTIMO SUSPIRO DE VIDA

“Evo Pueblo” anunció un acto de proclamación de sus candidatos en la Apacheta de la Ciudad de El Alto que fue a última hora suspendida con pretextos nada creíbles. Lo cierto es que Morales ya ha perdido convocatoria en dicha ciudad, como en el resto del país, por lo que no garantizaban un acto multitudinario. A esto se suma no sólo la inhabilitación de Evo como candidato presidencial, sino que no puede conseguir una sigla política que le permita postular. Su anunciada gran marcha-caravana de inscripción de su candidatura presidencial, de llegar a darse, será su último manotazo de ahogado. El TSE, controlado por el oficialismo, no habilitará a “jefazo” caído en desgracia.

El MAS arcista también suspendió su acto de proclamación de su binomio en la ciudad de La Paz. De su ampliado nacional, no pudo salir humo blanco por los cuestionamientos de diferentes regionales a la postulación de Arce Catacora por el rechazo generalizado de la población que lo identifica como el responsable de la crisis económica que soporta el pueblo. Al final, al no tener otro candidato con popularidad, tendrían que ir nomás con Arce a la cabeza, pero tampoco pueden ponerse de acuerdo para consensuar al acompañante y menos aún la lista de senadores y diputados. En Tarija el ampliado del MAS acabó en pelea campal a silletazos. Hugo Moldiz en un programa televisivo admitió el desgaste de su candidato y dio a entender, inclusive, la posibilidad de bajar la candidatura de Arce y del MAS oficialista para no dividir el voto del “bloque nacional popular” y ocasionar el retorno al poder de la derecha tradicional. Renuncia que sería un acto de “responsabilidad histórica” por la continuación y profundización del “proceso de cambio” y la pervivencia del Estado Plurinacional de Bolivia.

Esta situación catastrófica del MAS se agrava con la incursión de la candidatura presidencial de Andrónico Rodríguez que da cuenta de la fractura del evismo en su propio reducto: el Chapare. Como producto de la profunda frustración que vivió el pueblo con los gobiernos masistas con 18 años en el poder causando la total pérdida de credibilidad y apoyo hacia Evo y Lucho, sectores rurales y periurbanos, ven en éste novato -que, dicho sea de paso, adopta posiciones políticas de mayor acercamiento a los planteamientos de la derecha tradicional-, la única opción popular e indígena frente al abanico de candidaturas de derecha y de las fracciones evista y arcista definitivamente agotadas, corruptas e incapaces.

Estamos presenciando la muerte inminente del “instrumento político” del masismo. Muchos dirigentes sindicales y funcionarios públicos de las dos alas del masismo, ya están saltando como ratas de sus barcos que se hunden, al barco androniquista que promete la posibilidad de una victoria electoral, para seguir alimentándose de la mamadera del aparato estatal por los próximos cinco años.

La candidatura de Andrónico, que es la versión más rechazada, conciliadora y conservadora que surge de las entrañas del masismo, dará las últimas paladas que enterrará el fenómeno reformista indigenista del MAS en Bolivia. De esta manera tan particular y paradójica se cierra el ciclo masista en el poder.

Los que apoyan y promueven a Rodríguez le atribuyen posiciones políticas y cualidades personales que no la tiene. Por ejemplo, los campesinos paceños de la federación Tupac Katari sostienen que siendo presidente liberará a aymaras y quechuas de la opresión que soportan como naciones oprimidas, lo mismo dijeron de Evo, lo cual no es cierto. O que priorizará la defensa de los intereses de los explotados y desposeídos del país enfrentándose a los empresarios y transnacionales que controlan los grandes medios de producción. Nada más falso. Andrónico ya señaló en varias oportunidades que se tiene que dejar atrás las rivalidades de antaño, clasistas y de naciones, para impulsar la convivencia armónica, pacífica y complementaria entre opresores y oprimidos; obreros y burgueses, entre la nación oprimida y el imperialismo y entre la derecha y la izquierda. En el caso de que llegue al gobierno, desde el primer día aplicará una política al servicio de la burguesía, como ha señalado: de apoyo al empresariado privado frente a “*un Estado paternalista que deja en segundo plano las economías privadas...*”. Por lo que este nuevo “hijo del pueblo”, como lo llaman, terminará enfrentando al pueblo con sus políticas proburguesas atentando a los intereses de las mayorías empobrecidas y explotadas del país. Es más que seguro que su popularidad, se esfumará como el humo de un cigarro.

La privatización del servicio de la basura no funciona:

**BASTA DE POLITIQUERIA Y LOCALISMO, NO
QUEREMOS VIVIR EN LA MUGRE**

**EL ESTADO Y EL MUNICIPIO DEBEN INVERTIR EN UNA PLANTA MODERNA DE INDUSTRIALIZACION
DE LA BASURA Y GARANTIZAR UN MEDIO AMBIENTE LIBRE DE CONTAMINACION**

El acelerado crecimiento urbano vino aparejado con el desarrollo del capitalismo que subordinó el campo a la ciudad, en tanto las aldeas urbanas, eran pequeñas concentraciones de población y que vivía en función a la producción agrícola, los problemas del tratamiento de los residuos sólidos y orgánicos se resolvía de manera improvisada y en gran medida librada a la iniciativa y las posibilidades individuales. A esta lógica corresponde el concepto de “botadero” de basura y en tanto la concentración urbana no generaba como ahora toneladas de residuos sólidos en un solo día, el “botadero” no implicaba un gran problema. El tratamiento de los residuos en las ciudades se fue haciendo un problema mayor a medida en que la ciudad crece y los botaderos se convirtieron en una seria amenaza a la salud pública al ser gigantescos focos de contaminación e infección.

Los gobiernos de turno, tanto en el plano nacional como municipal, se vieron en la obligación de desarrollar los medios para el tratamiento del problema de la basura como una cuestión de interés público tal cual son los servicios de educación y salud. Y por ende a destinar los recursos necesarios para desarrollar la mejor manera de administrar el tratamiento de un problema de interés público. Hoy, en Bolivia, está previsto que junto a la factura por el pago del servicio eléctrico se cobra una tasa de aseo.

A estas alturas del desenvolvimiento del capitalismo, el desarrollo de los medios para tratar la basura en las grandes ciudades se ha convertido en un proceso industrial que genera energía, abono, material reciclado, que es empleado en beneficio de la ciudad cuando este tratamiento está en manos del Estado o del municipio.

Pero a la par quedó claro que el tratamiento de la basura urbana es un gran negocio que despertó las ambiciones de ciertos sectores empresariales y los políticos al servicio de ellos encontraron la posibilidad de “librar” al Estado de la carga que representa este servicio público. En todo el país se impone el enfoque de la “privatización” del servicio de recojo y tratamiento de la basura.

Es este enfoque “privatizador” que, sumado a los tejemanejes de la politiquería criolla, ha llevado a Cochabamba al descalabro actual. Los alcaldes y gobernadores de turno, no proveyeron nada, sobre un problema que todos sabían que tarde o temprano tenía que estallar. Desde la apertura improvisada del botadero de Khara khara en los terrenos donados por la universidad hace más de 40 años hasta el año 2013 que los vecinos ganan un recurso de amparo constitucional que ordena el cierre del botadero, que quedó en medio de un barrio que fue creciendo en base al avasallamiento y a las “legalizaciones” hechas por el propio municipio.

Todos los gobiernos municipales desde entonces en base a parches “técnicos” y maniobras, principalmente la de corromper a los dirigentes vecinales para que acepten a cambio de prebendas, lograron prolongar el funcionamiento del botadero. Ninguna de las “empresas” contratadas, de manera oscura, hizo las “inversiones” prometidas para la industrialización de la basura, todas se ocuparon de ver cómo sacan la mayor ganancia posible sin realmente dar una solución moderna y eficiente al tema de la basura. La privatización del servicio de recojo y tratamiento de la basura ha sido un fracaso. Todo esto se confirma con la conclusión a la que llegó la reunión de emergencia convocada por la gobernación a todos los municipios del valle que dispone la “urgencia” de la elaboración de un “proyecto integral de industrialización de la basura” del valle, que después de los estudios respectivos podría entrar en funcionamiento en al menos dentro de 3 años.

Al mismo tiempo, a pesar de las lindas declaraciones de la reunión, la guerra por donde depositar la basura se ha extendido a todo el valle. Nadie quiere recibir la basura de la ciudad de Cochabamba, aun a pesar de que algunos municipios cuentan con plantas más modernas con la capacidad para hacerlo y que, como solución transitoria, podrían ganar recursos procesando la basura de otros municipios.

Pero, el localismo -tara propia del atraso del país- habla con fuerza y el tema se vuelve una guerra fratricida, con bloqueos, heridos, agresiones, choques violentos, a lo que se suman los cálculos politiqueros electorales de manfredistas, arcistas, evistas, derechistas, etc. Cada cual buscando sacar tajada en desmedro del otro y entre tanto Cochabamba se hunde en medio de la basura, la contaminación y las infecciones.

La conclusión obligada es que Cochabamba, se debate a medio camino entre la aldea y la gran ciudad. Entre el localismo y la politiquería vs. las necesidades urgentes de la población que reclaman solución.

La atención a este problema, al igual que la educación y la salud pública es una tarea democrática burguesa, que no ha podido ser plenamente resuelta por la incapaz clase dominante boliviana, sus políticos y sus gobiernos de turno. La clase obrera y el pueblo en las calles debe obligar al Estado y al municipio a hacer las inversiones que ser requieran para dar una solución integral y de largo alcance al problema.

Partido Obrero Revolucionario – Santa Cruz:**SÓCIMO PANIAGUA COLOCA LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE SANTA CRUZ AL SERVICIO DE PATRONES GANADEROS, SECUNDANDO SU DEFENSA DE LA SUBIDA DEL PRECIO DE LA CARNE Y LA LIBERACIÓN DE LAS EXPORTACIONES.*****¡Basta de dirigentes oportunistas en los entes matrices! ¡Los sindicatos de base deben imponer una dirección independiente de la patronal y el gobierno del MAS!***

En conferencia de prensa dada por las principales organizaciones empresariales del país, incluidos los cívicos cruceños, estuvo también presente Sócimo Paniagua, pero no para reclamar por la subida del precio del pan, contra la explotación, los bajos salarios y el abuso que viven los obreros del rubro de la ganadería o fabriles. Estuvo como un mojón que no emite palabra alguna, pero es usado por los patrones para decir que los trabajadores cruceños están a su lado, unidos a los empresarios.

En dicha conferencia de prensa los grandes capitalistas ganaderos justificaron el precio de la subida del precio de la carne y la defensa del sistema de remates, señalaron que la restricción a las exportaciones no frenará el incremento, dijeron que hay contrabando pero que ellos no tienen por qué controlar eso (es decir, reconocieron que son contrabandistas) y rechazaron cualquier intento del gobierno de intervenir los centros de remate. Además, pidieron un nuevo modelo económico que en realidad es abrir la tranquera al liberalismo para exportar sin dejar nada de impuestos ni dólares al país y que les permita superexplotar a los obreros con salarios más miserables de los que entregan hoy.

La conducta de este dirigente de la COD y muchos otros de Santa Cruz y el país reproduce la conducta de los grandes empresarios privados ganaderos y exportadores del país que se acomodan o critican a los gobiernos de turno cuando así les conviene a sus mezquinos intereses. En el pasado Sócimo Paniagua estuvo al lado del MIR y muchos gobiernos neoliberales que

promovieron las privatizaciones; lo mismo hicieron los grandes empresarios en su momento. A la llegada del MAS al poder los grandes empresarios ganaderos y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAU) que en principio lo criticaron luego se acomodaron a tal punto que los ganaderos del país regalaron a Evo un caballo de raza, le hicieron un monumento (que ahora silenciosamente lo han retirado) y lo declararon como el gobierno que más beneficios les dio, incluso más que el dictador Banzer. Lo mismo hizo Sócimo Paniagua se acomodó al gobierno del MAS estando en la COD junto a Borda. Ahora, en medio de la crisis, Sócimo, como una parte de los grandes empresarios, critican al gobierno del MAS (falso socialista) y piden un modelo económico más liberal del que ya hay.

Los trabajadores de base que están siendo víctimas del abuso de la patronal y del gobierno, deben superar a este tipo de dirigentes oportunistas. Es necesario colocar dirigentes que practiquen la democracia sindical, consulten y organicen a las bases, que respeten la independencia política y sindical con relación a los empresarios y gobiernos burgueses de turno. Esto es más necesario ahora que todos los candidatos presidenciales hablan de liberalizar la economía, privatizar las empresas estatales, acabar con la subvención de hidrocarburos, subir el tipo de cambio del dólar y flexibilizar la normativa laboral lo que generará menos empleos y bajos salarios. Es necesaria una dirección que plantee que los obreros no tienen por qué estar detrás de los empresarios, que los trabajadores deben luchar por sus necesidades inmediatas y por un gobierno de obreros y campesinos.

ABEMUS PAPA

Miles de personas concentradas en la plaza del Vaticano saludaron alborozadas la elección del nuevo Papa católico, León XIV. En el mundo, según la iglesia católica, existirían 1.400 millones de católicos que han sido bautizados, siendo bebés, claro que sin su consentimiento. Pero bueno, convenimos en que una gran cantidad de personas profesan, aunque sea formalmente, la religión católica que es una rama del cristianismo.

Otras miles de millones de personas profesan otras grandes religiones como el islamismo, el induismo, el budismo, etc.

La religión es un fenómeno social, refugio para la angustia del oprimido e instrumento de dominio alienante sobre los explotados por el opresor.

Engels describe la religión como el "reflejo fantástico, en las cabezas de los hombres, de los poderes externos que dominan su existencia cotidiana", frente los cuales se siente impotente. "Nació en una época muy primitiva, de las ideas ignorantes, selváticas, que los hombres se formaban acerca de su propia naturaleza y de la naturaleza exterior que los rodea."

Ese es el origen de los dioses y sus expresiones religiosas. El bajo nivel de dominio de la naturaleza y la dependencia de eventos naturales, económicos, sociales desconocidos que conducen a prácticas religioso-mágicas para compensar la ignorancia sobre lo económico, técnico y científico.

"La religión en este mundo de explotación es una expresión de angustia y al mismo tiempo es también una protesta contra la angustia real", señala Marx. La religión continúa sobreviviendo debido a las opresivas condiciones sociales. Condiciones que recaen como una fuerza maldita, como un castigo

venido de alguna fuerza sobrehumana, sobre el cual el oprimido siente que nada puede hacer excepto recurrir a la misericordia de Dios para que le perdone por sus pecados y aplacar su furia mediante ofrendas, sacrificios, etc.

Sólo cuando se destruya esta condición de opresión y explotación, la religión se volverá innecesaria.

Pero, al mismo tiempo, la religión, en muchos casos, es una forma de protesta de las clases trabajadoras contra sus malas condiciones económicas y el condicionamiento impuesto al individuo o a la colectividad por factores sociales, económicos o culturales.

Así como para el oprimido, víctima del poder del opresor, la religión viene a ser un refugio; para el opresor es siempre un instrumento para reafirmar la estructura económica existente. Es, el "opio del pueblo", sentenció Marx, el anestésico necesario de la sociedad entera para la alienación social de las clases oprimidas frente a sus condiciones materiales de existencia.

Todas las religiones en manos de la clase dominante sirven para eso, perpetuar la explotación de la mayoría por una minoría.

"El reflejo religioso del mundo real únicamente podrá desvanecerse cuando las circunstancias de la vida práctica, cotidiana, representen para los hombres, día a día, relaciones diáfananamente racionales, entre ellos y con la naturaleza".

En la sociedad comunista la religión morirá naturalmente debido a que se habrán sometido las fuerzas sociales al dominio de la sociedad.

Convenimos con Marx que las medidas violentas contra la religión son una tontería, que a medida que crezca el socialismo, la religión desaparecerá mediante el desarrollo social.

A GRITOS DE "CONGRESO, CONGRESO" HUARACHI ES EXPULSADO DE UNA REUNIÓN DEL SINDICATO DE HUANUNI.

Huanuni, RENNO, 10/05/2025.- El pasado jueves, en una reunión que se estaba llevando en el sindicato minero de Huanuni, el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB) Juan Carlos Huarachi fue expulsado de la reunión bajo los gritos

de "congreso, congreso...". Se menciona que en aquella reunión el ejecutivo habría ido a qué el sindicato defina un candidato a Senador por el ala Arcista, pero fue expulsado por los delegados asistentes.

FEDERACIÓN DE MINEROS ANUNCIA QUE SE LLEVARÁ UN AMPLIADO PARA DEFINIR MEDIDAS CONTRA JUAN CARLOS HUARACHI.

La Paz, RENNO, 09/05/2025.- El secretario ejecutivo de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB), Andrés Paye, anunció que se llamará a un ampliado nacional minero que

determine las medidas que se tomarán contra el desacato de Juan Carlos Huarachi a las determinaciones del 33 congreso de la FSTMB.

SINDICATO MIXTO DE TRABAJADORES MINEROS DE HUANUNI REPUDIA Y RECHAZA EL ACUERDO FORMADO ENTRE EL GOBIERNO Y EL SECTOR COOPERATIVO MINERO DE FENCOMIN

La Paz, 09/05/2025.- El pronunciamiento leído por el secretario de relaciones del SMTMH, Hilder Yucra, lamentó el proceder del Estado, arribando a las siguientes determinaciones: 1.- Rechazan el acuerdo firmado entre el gobierno central que, bajo presión, firmaron un acta de reunión y compromiso con la FENCOMIN. 2.- Repudian el nefasto pedido en el punto 8 del documento firmado, que exige el pago en dólares por la venta de minerales comercializados por las cooperativas, siendo ésta, tuición del Estado. 3.- Rechazan la presunta incorporación de un director en la Gestora Pública proveniente de las cooperativas, conociendo que dicho sector realiza aportes mínimos. 4.- Rechazan categóricamente el manoseo de la Caja Nacional de Salud con la designación de un director

laboral del sector cooperativo, ya que su aporte es mínimo. 5.- Rechazan la entrega de mayores áreas de trabajo para las cooperativas, pues este planteamiento deriva en avasallamientos y enfrentamientos en lugares donde existen ya identificados yacimientos mineralógicos como se produjeron en meses y años pasados. 6.- Rechazan categóricamente que el gobierno central, sus ministerios y la COMIBOL autoricen la exportación directa de minerales de Estaño, debido a que contradice los intereses del Estado. 7.- Señalan y ratifican enfáticamente que, en el distrito minero de Huanuni, prevalece la Normativa Legal 28901 que tipifica la NO EXISTENCIA DE NINGUNA COOPERATIVA.

TRABAJADORES DEL PUMA KATARI Y LA COD LA PAZ SE MOVILIZAN PARA EVITAR QUE UN AMPARO CONSTITUCIONAL TUMBE EL DERECHO A LA SINDICALIZACIÓN.

La Paz, 07/05/2025.- En la mañana de hoy, en puertas de los juzgados de El Alto, los trabajadores del Servicio de Transporte Municipal Puma Katari, junto a la Central Obrera Departamental de La Paz

realizaron un mitin de protesta en contra de un proceso de amparo constitucional que estaría realizando la Alcaldía de La Paz en contra del sindicato Puma Katari.

NUEVOS DESPIDOS EN PIL: 35 TRABAJADORES TERCERIZADOS SON DESVINCULADOS DE MANERA INJUSTIFICADA

Cochabamba, (RENNO) 07/05/25.- El pasado martes, tras el anuncio del incremento salarial, la empresa tercerizadora T-Promociona (POTENZA), que presta servicios a la empresa PIL Andina S.A., procedió al despido injustificado de 35 trabajadores, todos con una antigüedad aproximada de hasta 11 años. Los trabajadores afectados venían desempeñando las mismas funciones que realiza el

personal de planta de PIL, pero con salarios significativamente inferiores. La desvinculación masiva ha generado malestar entre los trabajadores sindicalizados de la planta, quienes ahora enfrentan una sobrecarga laboral, debido a que varios deben asumir dobles funciones para suplir la ausencia de sus compañeros despedidos.

8 MAYO 1945: A PROPÓSITO DE LA VICTORIA SOBRE EL NAZISMO

Se cumplen 80 años de la caída del nazismo, de la toma de Berlín por el ejército rojo. Cuestión importante a dilucidar es el papel del estalinismo que despilfarró esa victoria porque luego, fiel a su angurria geopolítica de derecha, compartió con los aliados capitalistas el festín del reparto del mundo.

El estalinismo ha sido el cáncer de la revolución rusa, un cáncer lento. Hitler representó la tendencia bárbara, antibolchevique a rabiar, que se empeñó en cerrar la posibilidad de la revolución social en Alemania. Stalin representó la tendencia para impedir la revolución mundial, hacer retroceder al Estado obrero y reinstaurar el capitalismo. Stalin se alió a Hitler, persiguió brutalmente a la élite bolchevique de la revolución, la eliminó y destruyó a la oficialidad del ejército rojo, preparando así la derrota. Tuvo que ser el pueblo ruso que se reorganizó frente a la barbarie nazi que revirtió la situación.

El Stalin contrarrevolucionario repuso el nacionalismo y toda la mentalidad zarista, abandonando el discurso revolucionario excepto para la demagogia. Stalin disolvió la III Internacional para satisfacer a sus aliados capitalistas. Es demasiada deformación asegurar que Stalin representa al comunismo y que sus crímenes son de esa factura, versión del imperialismo para desprestigiar al marxismo, al comunismo. En Rusia, en 1992, no cayó el marxismo, el comunismo, cayó el estalinismo degenerado y nos trajo la restauración capitalista encarnada en Gorbachov, Yeltsin, Medeviev y Putin, exponentes de la burocracia mafiosa que forjó el estalinismo. Sin embargo, hay que reivindicar la revolución rusa como una gran referencia de cómo la clase obrera puede dar un salto y tomar el poder para transformar el mundo al servicio de los explotados. Hay que defenderla ante sus detractores maliciosos que confunden Juana con Chana, que confunden estalinismo con bolchevismo, con comunismo y meten ahora cómicamente en la misma bolsa a todos los que se les antoja son "socialistas" como hacen Milei y los libertarados.

El Alto: Maestros Rurales de La Paz Rechazan Incremento Salarial y Desconocen a Dirigencia de la COB

El magisterio rural del departamento de La Paz, al igual que el magisterio urbano, expresó su rechazo al incremento salarial aprobado por el Gobierno en coordinación con la Central Obrera Boliviana (COB), al considerarlo insuficiente frente a la creciente crisis económica. Asimismo, los maestros rurales desconocieron a Juan Carlos Huarachi como ejecutivo de la COB, acusándolo de no representar los intereses reales de los trabajadores.

Los dirigentes del sector anunciaron la convocatoria a un ampliado nacional para definir acciones de presión, en medio de un contexto marcado por el encarecimiento del costo de vida y la falta de respuesta gubernamental a sus demandas. Entre las exigencias se encuentran un incremento salarial del 8% al salario mínimo y del 7% al haber básico, además de la actualización del Escalafón Docente.

La dirigencia del magisterio rural también cuestionó la prórroga del mandato de Huarachi al frente de la COB, exigiendo la convocatoria a un congreso ordinario para renovar la representación sindical.



Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia

F.S.T.M.B.

Fundada el 11 de Junio de 1944 - Personería Jurídica 28019
La Paz - Bolivia (Sud América)



Cite:.....

EN DEFENSA DE LA MINERIA NACIONAL EN BENEFICIO DE LOS BOLIVIANOS

Bolivia es un país minero por excelencia, pero lamentablemente existe una fuga de divisas por las comercializadoras y de algunas cooperativas mineras que crecen de manera ilegal, hoy tienen la osadía de pedir presencia en el directorio de la Corporación Minera de Bolivia, de quienes les alquila los yacimientos, es decir, ser juez y parte; al contrario, COMIBOL por su parte debe dejar de alquilar sus yacimientos que el pueblo le ha concedido para que trabaje como titular y debemos fortalecer dándole su autonomía e integrando la cadena productiva minero-metalúrgica, al margen del juego político y exigir la racionalidad y eficiencia.

La ilegalidad de las operaciones cooperativizadas queda al descubierto cuando piden al ejecutivo los contratos de adecuación y operaciones mineras, sin cumplir las normas, como el tener el registro de contribuyentes (NIT), la licencia social y ambiental. La Constitución del Estado Plurinacional busca la explotación racional de la minería, favoreciendo a todos los bolivianos, cuidando el medio ambiente y que sus excedentes se dirijan a la industrialización.

El pretender ingresar a la reserva fiscal del salar de Uyuni es un peligro para la explotación racional, eficiente y en respeto del medio ambiente; por cuanto las cooperativas no han mostrado interés por estos aspectos y la enorme inversión que se requiere sólo muestra las intenciones de buscar socios estratégicos, que son las transnacionales.

Llamamos fraternalmente a las cooperativas a respetar la LEY DE COOPERATIVAS en sus principios de solidaridad, cuidado del bienestar de sus socios, de trabajo directo y acatamiento a las leyes nacionales, instamos a los asalariados (trabajadores) de las cooperativas hacer respetar sus derechos a un trabajo digno, a la protección industrial, la seguridad social y el derecho a la sindicalización.

Además, tomando en cuenta, que la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL) tiene la misión de desarrollar la cadena productiva minera estatal, desde la exploración hasta la comercialización, con el objetivo de generar excedentes económicos y contribuir al desarrollo del país, su misión principal es liderar el desarrollo minero-metalúrgico, fomentando la diversificación y la producción eficiente, con responsabilidad social y ambiental, por otra parte, ya todos tienen conocimiento que los impuestos y regalías de las cooperativas es menor, mucho más bajos de lo que aporta la minería Estatal y Privada, el Gobierno Central a través de sus autoridades deben decir en forma documentada los aportes de los actores mineros y el pueblo debe juzgar cual es la minería que realmente es aportante y sostén de la economía nacional. Por lo manifestado, nuestra defensa férrea a la minería Estatal y Privada, en defensa de nuestra Corporación Minera de Bolivia.

La movilización de los cooperativistas es con intereses particulares, sectoriales y no velan el bienestar de pueblo Boliviano, la intención es tomar el mando de la COMIBOL y de otras instituciones. Nuestra posición firme es la defensa de nuestros recursos naturales, defensa de las áreas fiscales, aspectos que deben ser para el desarrollo del país en su conjunto, por lo que exigimos una POLÍTICA DE ESTADO, por la verdadera reactivación del aparato productivo minero-metalúrgico para la industrialización de los recursos naturales con una tecnología a escala mundial.

!!! VIVA LA MINERÍA ASALARIADA APORTANTE AL T.G.N. !!!

La Paz - Bolivia, 24 de abril de 2025

P' LA FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA

cc. RADIO EMISORAS MINERAS Y PRENSA NACIONAL. Arch FSTMB

OFICINA CENTRAL F.S.T.M.B.
CIUDAD DE LA PAZ
Av. 16 de Julio N° 1470 (Paseo El Prado - Frente al BARRIO DE LA PAZ)



OFICINAS REGIONALES F.S.T.M.B.
ORURO: Calle Camacho, entre Junin y Adolfo Mier s/n
Interior COMIBOL / 25253714

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 1033

14 de mayo 2025

URUS-UMSFX

LA ALIANZA FACHOMASISTA, PRETENDE IMPONER UN CONGRESO UNIVERSITARIO PARA PROFUNDIZAR LA DESTRUCCIÓN DEL CO-GOBIERNO Y LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO.

ARIZAGA, SU FUL NACER Y LOS POLITIQUEROS DE TODO PELAJE SE UNEN PARA ESE PROPÓSITO.

De espaldas a las bases, con una convocatoria que no está acorde al estatuto, con CONGRESISTAS ELEGIDOS POR BARRAS, con una asamblea llamada a última hora.

ARIZAGA, EL PEÓN AZUL Y DESFALCADOR DE FANCESA, pretende imponer un Congreso Universitario relámpago para el próximo lunes 12 y martes 13 de mayo; es decir, menos de una semana, para reformular el estatuto orgánico estudiantil, sin propuestas serias, sin respuesta a la crisis económica, sin tomar postura ante la mediocridad que nos arrastró la rosca de Arizaga y Sergio Padilla; en fin, cero discusión y sólo griterío de barras, así se pinta el congreso, al mejor estilo de los eventos de politiqueros masistas y derechistas.

¿Qué engendro de estatuto saldrá en esta coyuntura?

Sin duda uno que venga a desarmar al movimiento universitario.

LEJOS DE UN AVANCE SERA UN RETROCESO, se pondrá trabas para el ejercicio de la democracia directa en asambleas, no se sancionará la difusión de ideas contrarias al gobierno de turno y la camarilla, se socapará y se otorgará más poder, como HASTA AHORA, A LOS DIRIGENTES PREBENDALES, VICIOSOS Y CORRUPTOS. (Caso Comunicación Social y Derecho), para que sean ellos quienes decidan a nombre de los 60.000 estudiantes.

¿Con qué fin?

- 1.- Avanzar a la privatización
- 2.- Avanzar con la repartija de pegas a docentes que no rinden exámenes de competencia
- 3.- Desaparición paulatina de becas.
- 4.- Convertir a la USFX en un mercado de títulos.
- 5.- Destruir el Cogobierno real, para sustituirlo por una tropa de levanta-manos en los Consejos Universitarios, Facultativos y de Carrera.
- 6.- Una Universidad ajena a la realidad nacional, que calla ante la crisis económica, política, alimentaria y social que atravesamos.
- 7.- Procesos contra todo aquel que piense diferente y se organice.
- 8.- Ante esta situación, debemos de organizarnos para frenar esta arremetida que sorprende en curva a todo el estudiantado de la USFX, el mismo que no está ni enterado del peligro que está a la vuelta de la esquina.

Queremos un **CONGRESO DEMOCRÁTICO, PARTICIPATIVO Y QUE BRINDE RESPUESTAS A LOS ESTUDIANTES Y AL PUEBLO EXPLOTADO.**

NECESITAMOS DOTARNOS DE UN ARMA ORGANIZATIVA Y NO SANCIONADORA.

EL URUS TE CONVOCA A FORMAR PARTE DEL BLOQUE ANTIROSCAS Y COMBATIR PALMO A PALMO A LA CAMARILLA Y A SUS CACHORROS

"TODO CON LAS BASES NADA SIN ELLAS"

**SALARIO MÍNIMO EN BOLIVIA
PIERDE MÁS DEL 50% DE SU
VALOR REAL**

CEDLA:

**EL MODELO DEL M.A.S.
CONSOLIDÓ UN
CAPITALISMO PARA
POCOS, SALARIOS
ESTANCADOS Y
GANANCIAS RÉCORD
PARA EMPRESARIOS**

Durante el periodo 2006-2022, las utilidades de las empresas privadas crecieron sostenidamente, alcanzando cifras récord como los 5.605 millones de dólares en 2015. Incluso en los años de menor desempeño, las ganancias se mantuvieron por encima de los 3.000 millones anuales desde 2012, con una tasa promedio anual de crecimiento del 8,18%, detalla el CEDLA.

La banca privada también resultó particularmente beneficiada. Las utilidades de los bancos comerciales se duplicaron en participación dentro del conjunto de empresas privadas, pasando del 3% en 2005 a más del 10% desde 2017. La tasa anual promedio de crecimiento fue del 13,6%, cifra significativamente superior al crecimiento de los ingresos laborales en el mismo período.

**MÁS DE 10.000 PALESTINOS
PRISIONEROS EN CÁRCELES Y CAMPOS
DE DETENCIÓN EN TERRITORIO
OCUPADO POR EL SIONISMO**

En 1974 el Consejo Nacional Palestino aprobó que el 17 de abril de cada año sería el día dedicado exclusivamente a los prisioneros y prisioneras de Palestina.

Desde 1967 han sido hechos prisioneros por el gobierno colonial israelí más de 800.000 palestinos de todas las edades y los han torturado física y psicológicamente, además de ejercer toda la presión posible sobre sus familias para romper su voluntad firme de resistir al sionismo.

Hoy más de 10.000 prisioneros y prisioneras de diferentes períodos, entre los que se encuentran 3498 bajo lo que el sionismo llama “detención administrativa”, a quienes Israel les niega el Derecho Internacional, y en particular el Cuarto Convenio de Ginebra.

Israel aplica así mismo la Ley de Combatientes Ilegales para detener arbitrariamente a civiles palestinos en Gaza y “arrojarlos a un agujero negro durante periodos prolongados sin presentar prueba de que representen una amenaza para la seguridad.

En la actualidad 1.402 palestinos están detenidos al amparo de esta ley. Según el Alto Comisionado para los DD. HH de la ONU en su informe sobre la situación de los presos constata la tortura sistemática en las cárceles y Centros de Detención.

Como ejemplos dice textualmente: “Ahogamientos simulados; ataques con perros; encadenamientos con los ojos vendados; privación de comida, sueño y agua; descargas eléctricas; quemaduras con cigarrillos; y violencia sexual.

El grupo BDS Almería, miembro de la Coordinadora “Andalucía con Palestina”, denunciaremos la situación de los presos y presas palestinas en cárceles de Israel, exigimos su liberación y pedimos la máxima solidaridad con los derechos del pueblo palestino.

BDS Almería, 17 de abril de 2025